

extremo ruinoso para el productor, y de ahí los desastres que éste ha lamentado varias veces.

La última cosecha de hijuela en la huerta de Murcia puede calcularse en 18 ó 20.000 libras, calificándose de abundante, pues el consumo no llegaría á absorber 25.000 libras de este artículo.

Se cria, además de en Murcia, alguna en Orihuela, y muy poca en Mosina y en Nápoles.

De una onza de semilla de gusanos de seda, se pueden obtener de ocho á doce libras de hijuela. Con una onza de la llamada simiente gorda, se ha producido hasta catorce libras de hijuela.

Esta simiente gorda es generalmente traída de Italia, de una raza que produce los gusanos de mayor tamaño, pero que hacen los capullos muy bastos.

El consumo de la hijuela se hace principalmente en Inglaterra, Francia é Italia, y la mayoría de ella se vende con sus correspondientes anzuelos ya montados. En Inglaterra hay dos fábricas que son las que mayor consumo hacen de hijuela y que se dedican á mentar los anzuelos.

Tres ó cuatro fábricas de hijuela hay en Murcia, que dan trabajo á unas doscientas mujeres y á unos cincuenta hombres.

Compran la hijuela á los cosecheros, tal y como la extraen del gusano bañado en vinagre y después hacen con ella varias operaciones.

Primeramente la blanquean con jabón y agua caliente; después la clasifican, prefiriendo la más gruesa, que es la que más vale, y en segundo lugar la más larga, que le sucede en valor.

Al clasificarla la pulen las mujeres, pasando la hebra por una gamuza para que quede limpia; y hecha esta operación la hacen manojos de cien hebras, y luego la cuentan por millares. En esta forma la envían al extranjero.

Los precios medios se pueden calcular en unos setenta y cinco reales libra, teniendo en cuenta, que hay, según clase, una diferencia de más de cinco pesetas, y así se vé en los mercados pagar cinco duros por libra de la superior, mientras que hay clase baja que no pueden pagarla á más de cuarenta reales.

De todas suertes, la hijuela, aparte de la cosecha de capullos, dá á los cosecheros más de cincuenta mil duros al año, y

